
Oraciones temporales: ANTES DE 
(QUE)/DESPUÉS DE (QUE)/HASTA (QUE) 
1) Antes de / Antes de que 

 

(a) Infinitivo: cuando el sujeto de los dos verbos es el mismo: 

ÉL (El Greco)                                            ÉL (El Greco) 

El Greco vivió en Venecia antes de mudarse a Roma.  

(b) Subjuntivo: cuando el sujeto de los dos verbos no es el mismo: 

El Rey                                                                        El Artista 

El Rey Felipe II encargó dos obras al artista antes de que El Greco se 
trasladara permanentemente a Toledo.  

 



Después de (que) 

2) Después de / Después de que 

(a) Las oraciones introducidas por después de van normalmente 
en infinitivo: 

Después de conocer a Luis de Castilla, El Greco recibió sus primeros 
encargos importantes.  

 

(b) Aunque es poco usual, es posible encontrar el verbo 
en subjuntivo cuando el sujeto de los dos verbos es diferente: 

El Greco se mudó a Toledo después de que al Rey Felipe II no 
le gustaran las obras que creó para él.  

 



Hasta (que) 

3) Hasta / Hasta que 

(a) Indicativo: cuando hablamos del presente o del pasado: 

El Greco vivió en Toledo hasta que falleció en 1614.  

(b) Subjuntivo: cuando hablamos del futuro: 

No iremos a ver las obras del Greco hasta que no termines de estudiar 
su biografía.  

(c) Es posible encontrar el verbo en infinitivo cuando el sujeto de los 
dos verbos es el mismo: 

El Greco vivió en Creta hasta cumplir los 25 años y se mudó a Venecia. 
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